
МГУП «Московский таксомо-
торный парк» будет ликвидиро-
вано. Соответствующее распоря-
жение подписал мэр Москвы
Юрий Лужков, сообщила в пят-
ницу, 2 декабря, пресс-служба
администрации столицы.

Для ликвидации МГУП, нахо-
дящегося в ведении Департамен-
та транспорта и связи Москвы,
будет создана ликвидационная
комиссия. Все права сотрудников
«Московского таксомоторного
парка», проинформировали в
этом департаменте, будут соблю-
дены в точном соответствии с
действующим законодательст-
вом.
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Мосгордума в среду, 30 ноября,
приняла в окончательном чтении
закон «О дополнительных гаранти-
ях по социальной поддержке де-
тей-сирот и детей, оставшихся без
попечения родителей, в городе Мо-
скве».

Закон, вступающий в силу с 1
января 2006 года, гарантирует
этим детям права на полное госу-
дарственное обеспечение в сирот-
ских учреждениях, бесплатное по-
лучение образования, внеочеред-
ное бесплатное медицинское об-
служивание и оперативное лече-
ние, бесплатный проезд в город-
ском и пригородном пассажир-
ском транспорте. Кроме того, за-
кон закрепляет за сиротами право
на обязательное трудоустройство,
получение жилья по окончании
учебы либо службы в Вооружен-
ных силах РФ.

Также введены и новые соци-
альные гарантии. Например, по
окончании пребывания детей в си-
ротских учреждениях, в приемной
семье или на патронатном воспи-
тании им будет выплачиваться
единовременная компенсация,
размер которой устанавливает
правительство Москвы. Помимо
того, детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей,
освободят от оплаты жилищно-
коммунальных услуг в тех случа-
ях, когда они являются нанимате-
лями жилых помещений по дого-
ворам социального найма или
собственниками жилья.

В четверг, 1 декабря, случилось
событие, которое, пожалуй, можно
назвать историческим: ушел в не-
бытие междугородний «совет-
ский» код Москвы 095. Теперь
нужно набирать 495. Кроме Моск-
вы код, начинающийся с 0, поме-
нялся на 4 еще в 18 российских ре-
гионах. К примеру, код Подмоско-
вья теперь не 096, как раньше, а
496. Впрочем, чтобы абоненты
привыкли к новшеству, в течение
двух месяцев – декабрь и январь –
можно будет пользоваться и ста-
рым, и новым кодами.

Следующий шаг связистов – пе-
реход на стандарт, принятый во
всем мире: для выхода на между-
городную и международную связь
нужно будет набирать вместо 8 и
8-10 соответственно 0 и 00. Кроме
того, часть телефонов в Москве
из-за нехватки свободных номе-
ров постепенно переводится на
код 499 (сейчас таких номеров
уже 75 тысяч). Для получения ин-
формации о том, каким с 1 декаб-
ря стал порядок набора телефон-
ных номеров в Москве, МГТС ре-
комендует звонить в бесплатную
справочную 09.
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ДУМЦЫ
ПОЗАБОТИЛИСЬ 
О СИРОТАХ

ТАКСИ, 
КУДА ТЕПЕРЬ?

С НОВЫМ КОДОМ!

4
В ТЕЧЕНИЕ БЛИЖАЙШИХ
ТРЕХ ЛЕТ В ГОРОДЕ
ПОЯВЯТСЯ ПЕРВЫЕ ЛИНИИ
СКОРОСТНОГО ТРАМВАЯ

День за днем:

«МС» - Интерфакс 
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Более полусуток потребовалось на
ликвидацию последствий ЧП, кото-
рое случилось в одном из жилых
строений на северо-востоке столи-
цы. Здесь в подъезде дома № 22 по
улице Декабристов был обнаружен
разлив... ртути.

И РТУТЬ, 
И КЛЮКВА...

-Впрошлом году десяти-
дневные праздники
стали для нас некото-

рой неожиданностью, - сказал
заместитель префекта ЦАО
Александр Литошин, - посколь-
ку решение принималось в пос-
ледний момент. Сейчас мы все
знали заранее. Нам важно не
ограничиться «ударными» ме-
роприятиями в новогоднюю
ночь, а также 1 и 2 января. Про-
грамма составлена так, чтобы
на протяжении всего периода
каникул родители вместе с
детьми могли полноценно от-
дохнуть. Конечно, это требует

немалых усилий - творческих,
организационных.

В общей сложности в округе
запланировали более 400 меро-
приятий. В храме Христа Спаси-
теля состоится уже традицион-
ное праздничное представле-
ние для детей «Елка префекта». 

Центр столицы в ночь с 31
декабря на 1 января станет мес-
том массовых гуляний. В пос-
ледний вечер года в 22.30 на
Тверской площади начнется
карнавал, на Театральной -
представление «Новогодняя
фантазия - 2006», на Лубянской
площади - дискотека. А в 23.00

стартует новогоднее представ-
ление на Красной площади -
«Бьют часы на Спасской баш-
не!» Возвращаясь с основных
городских мероприятий, жите-
ли округа смогут продолжить
празднование на площадках в
своих районах.

На все дни школьных каникул
запланировано множество ме-
роприятий для детей. Около се-
ми тысяч ребят отправятся в
двадцать зимних оздоровитель-
ных лагерей, которые будут дей-
ствовать в Подмосковье. Особое
внимание уделят детям из мно-
годетных, малоимущих семей,

сиротам, находящимся под опе-
кой. Для них готовят подарки и
приглашения на утренники.

- В ДК «Гайдаровец» в третий
раз мы проведем новогоднее
представление для детей с ог-
раниченными возможностями,
- сказала заместитель началь-
ника окружного управления
культуры Оксана Стрешнева. -
Эти представления очень нра-
вятся и детям, и их родителям.
Конечно, темы их меняются и
обновляются каждый год.

К привычным заводилам но-
вогодних торжеств - Деду Моро-
зу и Снегурочке - присоединится
в этом году и Баба-яга. Подгото-
влены шоу-мюзикл с участием
этого несносного фольклорного
персонажа, а также интересная
программа к Святкам. Планиру-
ются выездные представления,
поэтому их зрителями станут и
дети Подмосковья.

Праздничная программа не
ограничивается развлечениями.
Во Дворце ледового спорта
«Центральный» состоится дет-
ский хоккейный турнир «Золо-
тая шайба». Впрочем, шайбу
можно будет запросто погонять
и на четырех десятках дворо-

вых площадок. Предусмотрено
также устроить 16 ледовых по-
лей для массовых катаний де-
тей и взрослых. Чтобы пробе-
жаться на лыжах, не потребует-
ся ехать за город. Лыжные
трассы проложат в усадьбе Тру-
бецких, на Новодевичьем скве-
ре, в Екатерининском парке и
ЦПКиО им. Горького.

Заместитель префекта ЦАО
Михаил Орлов рассказал о том,
как готовятся встретить празд-
ники предприятия потребитель-
ского рынка. Комбинаты обще-
ственного питания встречают
Новый год резким увеличением
выпуска кулинарных и кондитер-
ских изделий, различных полу-
фабрикатов. Традиционно будет
проведено немало благотвори-
тельных мероприятий. Елочные
базары откроются 20 декабря. В
общей сложности на территории
округа их будет тридцать.

- В местах проведения массо-
вых мероприятий, - добавил
М. Орлов, - будет ограничена
продажа алкогольных напитков
и пива, чтобы предотвратить
возможные нарушения общест-
венного порядка.

Петр ПОЛЫНОВ

Транспортная проблема в городе
сегодня стоит очень остро. В на-
стоящий момент, по словам

П. Златина, столичный автопарк пре-
вышает три миллиона транспортных
средств. Ежегодный прирост составля-
ет порядка 200 тысяч автомобилей. В
часы пик по столичным магистралям
одновременно движется свыше одного
миллиона машин. Средняя скорость
движения – 24 км/час. Столице не хва-
тает порядка 350 км дорог.

В следующем году, заявил глава
ДТиС, НИиПИ Генплана города займет-
ся разработкой системы развития
транспортной инфраструктуры в Мо-
скве с учетом динамики численности
жителей, темпов жилищного строи-
тельства, появления в городе огром-
ного количества крупных торговых
комплексов. В 2006 году начнутся под-
готовительные работы по реконструк-
ции Ленинградского проспекта на уча-
стке от Беговой улицы до станции ме-
тро «Сокол», проектирование участка
4-го транспортного кольца от Волго-
градского проспекта до Открытого
шоссе.

- Пробки на дорогах – это настоящий
бич для города, - признал Павел Андре-
евич. – С этой проблемой сталкиваются
все мегаполисы мира. Как мы собира-
емся бороться с пробками? Позволю
себе привести маленький пример. Для
того чтобы обеспечить передвижение
50 тысяч человек на личных автомоби-
лях в течение часа, требуется магист-
раль, условно говоря, шириной в 175

метров. Если пересадить этих людей на
автобусы и троллейбусы, нам понадо-
бится уже 35-метровое дорожное по-
лотно. А скоростному трамваю для пе-
ревозки тех же 50 тысяч нужен путь
шириной девять метров. Но ведь, про-
ектируя столичные новостройки, по-
добного рода цифрами и расчетами ни-
кто не пользовался. Время пришло.

Правительство города, заявил
П. Златин, приняло решение о приори-
тетном развитии сети скоростного
трамвая в столице. Конечно, это очень
масштабный и дорогостоящий проект.
Нынче он рассматривается на уровне
концепции. Однако поставлена четкая
задача: построить первые линии ско-
ростного трамвая в течение последую-
щих трех лет. Начинается разработка
исходно-разрешительной документа-
ции. Ясно, что на этих линиях будут ис-
пользоваться современные низкополь-
ные многосекционные трамвайные по-
езда. В России пока таких трамваев не
выпускают.

Кроме того, рассматриваются вари-
анты участия частных инвесторов в со-
здании сети скоростного трамвая в го-
роде. Государственно-частное партнер-
ство в сфере транспорта, по мнению
П. Златина, - очень эффективная сис-
тема реализации сложных и затратных
проектов.

Для того чтобы облегчить ситуацию
на столичных дорогах, в Москве при-
нят ряд мер по ограничению передви-
жения грузового автотранспорта. Од-
нако власти наметили куда более ради-
кальные меры в этом направлении.
Принято решение о строительстве Цен-
тральной кольцевой автомобильной
дороги Московского региона в радиусе
50 км от города. Эта магистраль при-
мет на себя основные грузопотоки, ко-
торые сейчас обрушиваются на столи-
цу. Дорога даст мощный импульс раз-
витию всего региона, а кроме того, по-
зволит привлечь колоссальные средст-
ва на развитие дорожно-транспортной
сети города и области.

В следующем году власти намечают
облегчить ситуацию с московскими
парковками. Для этого будут приме-
няться современные технические сред-
ства, а также законодательные и адми-
нистративные меры. По сведениям
П. Златина, лишь десятая часть дохо-
дов, собираемых сегодня санкциониро-
ванными парковками, доходит до сто-
личного бюджета. Это ненормально,
положение надо и можно менять. Павел
Андреевич рассказал о том, что, напри-
мер, в Берлине действует парковочная
инспекция численностью в полторы ты-
сячи человек. При этом дисциплиниро-
ванные немцы совершают столько на-
рушений, что инспекция находится на
самоокупаемости и приносит в бюджет
германской столицы до десяти процен-
тов средств, направляемых на развитие
дорожно-транспортной системы горо-
да. А ведь численность населения Мо-
сквы в три раза превышает количество
жителей Берлина.

- Итак, - завершил пресс-конферен-
цию руководитель департамента, - у
нас очень много серьезных планов на
следующий год. Главная же задача –
повышение качества предоставляемых
транспортниками столицы услуг.

Владимир 
РАТМАНСКИЙ

НОВОГОДНЯЯ СКАЗКА 
С БАБОЙ-ЯГОЙ
К длинным новогодним каникулам - детским и взрослым - в ЦАО
готовятся основательно. Так, пожалуй, можно определить лейт-
мотив встречи представителей окружных властей с журнали-
стами, состоявшейся в пресс-центре газеты «Мир новостей».

В информационном центре правительства Москвы состоялась пресс-кон-
ференция руководителя Департамента транспорта и связи города Павла
Златина. Глава столичного транспортного ведомства рассказал журнали-
стам о планах на 2006 год.

КАК ВЫБИТЬ ПРОБКИ 
С МОСКОВСКИХ ДОРОГ?

Некруглую, но все же знаме-
нательную дату отметили
столичные светотехники на

минувшей неделе. Знаменатель-
ную в том смысле, что за послед-
ние пятнадцать лет Москва шаг-
нула от скупого света уличных
фонарей и убогой иллюминации
в дни праздников к неповтори-
мой вечерней палитре огней на
магистралях и улицах, во дворах,
скверах и парках. Сегодня по
уровню освещенности столица
может соперничать с любым ев-
ропейским городом.

Об этом шла речь на торжест-
венном заседании, которое состо-
ялось в Голубом зале высотки
Академии наук России на Воробь-
евых горах. Да, революционные
преобразования в наружном ос-
вещении города начались в 1990-
м, но фундамент, основа были за-
ложены 275 лет назад указом им-
ператрицы Анны Иоанновны от 27
ноября 1730 года (по старому сти-
лю), когда велено было «на Моск-
ве, в Кремле, в Китае, в Белом и
Земляном городах и в Немецкой
слободе, по большим улицам для
зимних ночей... поставить на
столбах фонари...» Собственно,
весь 1730 год прошел в хлопотах,
в подготовке к коронационным
торжествам в древней столице

Российской империи, испокон ве-
ка погружавшейся вечером во
мрак. Всякий путник, отправляв-
шийся по делам в позднее время,
брал с собой небольшой фонарь
со свечой...

Сегодня каждый вечер на ули-
цах столицы зажигается более
330 тысяч световых приборов:
фонарей, светильников, прожек-
торов... 240 километров высоко-
вольтных кабельных сетей и бо-
лее 17 тысяч километров сетей
распределительных - такова сум-
марная протяженность электри-
ческой паутины, наброшенной на
улицы и площади, дворы и под-
земные переходы Москвы. Все
это, по выражению мэра столицы
Юрия Лужкова, создает неповто-
римую симфонию света в горо-
де. Юрий Михайлович прислал
теплое поздравление светотех-
никам, а озвучил его руководи-
тель Департамента топливно-
энергетического хозяйства сто-
лицы Всеволод Плешивцев. В ро-
ли радушного хозяина торжест-
венного вечера выступил генди-
ректор ГУП «Моссвет» Александр
Федорищев. Он же и сделал ос-
новной доклад, в котором отме-
чались не только успехи, но и
проблемы, которые предстоит
решать. Основное внимание в

ближайшие годы решено уде-
лить ликвидации темных пятен
на карте города. В зоне особого
внимания дворы, внутриквар-
тальные улицы, школы, больни-
цы. Среди выступавших и орга-
низаторов вечера были предста-
вители частных компаний - «Рус-
ского света», «Светосервиса»,
«Светотехники» и других. И это
не случайно: уличное освещение
(за исключением центра Моск-
вы) в последние годы перешло в
частные руки.

По завершении заседания уча-
стники и гости поднялись на 22-й
этаж академической высотки, от-
куда открывается великолепный
вид на вечернюю Москву. Там же
и была продолжена программа
торжеств. Под джазовые компо-
зиции 1930-1950-х звенели бока-
лы. А на балконах шоу-проект
«Домино» демонстрировал ба-
летные импровизации, жонгли-
рование световыми тростями,
дыхание огнем и заглатывание
огня.

А напоследок организаторы
торжеств устроили салют со
склона Воробьевых гор. До сле-
дующего юбилея - пять лет. А
впереди - трудовые будни...

Александр 
АСТАФЬЕВ

ПО НОТАМ ОГНЕЙ ИГРАЯ СИМФОНИЮ
Наружному освещению Москвы - 275 лет

Ртуть в трехлитро-
вой бутыли поче-
му-то находилась

в сгоревшем ящике по-
жарного гидранта. Пос-
ле пожара смертонос-
ный металл вылился на
лестничный пролет.
Предельно допустимая
концентрация ядови-
тых паров в подъезде
была превышена в 12
раз. На месте ЧП спа-
сатели МЧС собрали
более полукилограмма
разлитой ртути. Поме-
щение было обработа-
но спецраствором, ней-
трализующим действие
ядовитых испарений,
потом уборщицы мест-
ного ДЕЗа еще не-
сколько раз промыли

лестницу. Примерно к
11 утра в среду, 30 ноя-
бря, ситуация была
приведена в норму. Кто
хранил ртуть в ящике
пожарного гидранта,
устанавливается.

В этот же день посту-
пило еще одно сообще-
ние о вредных вещест-
вах. За ноябрь специа-
листы ГУП МосНПО
«Радон», например, как
сообщила его пресс-
служба, изъяли с не-
скольких продовольст-
венных рынков 91 кило-
грамм свежей клюквы,
в которой содержание
радионуклидов превы-
шало установленные
нормы.

Геннадий ГЕНИН


